AP VERIFICA: Trump acumula más afirmaciones dudosas

Por JOSH BOAK y CALVIN WOODWARD Associated Press, 17 de febrero de 2017



WASHINGTON (AP) — El presidente Donald Trump aseguró que heredó "un desastre" de su predecesor Barack Obama, pero tanto las estadísticas económicas como la situación del grupo Estado Islámico lo desmienten.

Este es vistazo a algunas afirmaciones suyas en la conferencia de prensa del jueves en comparación con los hechos:

TRUMP: "Honestamente, heredé un desastre. Es un desastre. En casa y el extranjero, un desastre".

LOS HECHOS: Casi todos los índices económicos revelan que la situación que heredó Barack Obama de su antecesor al asumir la presidencia en 2009 era mucho peor que la que le legó a Trump. Aumentaba el desempleo, caía la bolsa, naufragaba la industria automotriz y millones estaban en peligro de perder sus viviendas cuando Obama prestó juramento.

En la actualidad, el desempleo es de 4,8%, comparado con el 10% el primer año de la presidencia de Obama. El índice Dow Jones de la Bolsa de Nueva York ha aumentado 200% durante los ocho años de Obama y sigue subiendo con la promesa de Trump de eliminar impuestos y regulaciones.

Es verdad que los empleos en fábricas y minas de carbón siguen disminuyendo desde hace 30 años y los ingresos de muchos estadounidenses con el solo título secundario siguen cayendo tras el ajuste por inflación. La tasa de propietarios de viviendas ha caído a pesar de las mejoras de la economía y muchos rincones del país se sienten excluidos de una recuperación que comenzó hace más de siete años.

TRUMP: "el grupo Estado Islámico se difunde como el cáncer, es otro desastre que heredé".

LOS HECHOS: El grupo Estado Islámico empezó a perder terreno antes de la juramentación de Trump, tanto en Irak y Siria como en Libia. El avance militar gradual durante los últimos dos años de la presidencia de Obama lo ha llevado al borde del derrumbe en Mosul, su principal baluarte en Irak.

A pesar de ello, sigue representando un gran peligro debido a los ataques terroristas de sus seguidores. La analogía con el cáncer proviene del último secretario de defensa de Obama, Ash Carter, quien habló de revertir la "metástasis" extremista más allá del "tumor originario" en Irak y Siria.

TRUMP: "Veo historias de caos. Caos, pero es justamente lo contrario. Este gobierno funciona como una máquina bien afinada a pesar de que no consigo que aprueben mi gabinete".

LOS HECHOS: El primer mes de Trump se ha caracterizado por los tropiezos y escándalos y su obra legislativa ha sido mucho menor a la de Obama en su primer mes de gobierno.

Comités legislativos dirigidos por los republicanos investigarán las relaciones del equipo Trump con rusos antes de su juramentación y el torrente de filtraciones que forzó la renuncia de su asesor de seguridad nacional en tiempo récord. El secretario de Trabajo designado retiró su postulación por falta de apoyo republicano.

Desde muchos puntos de vista, el gobierno se encuentra al borde de la parálisis, lo que confunde a los aliados y provoca ansiedad en el Congreso debido a lo que el senador republicano John Thune llama los "trastornos constantes". Muchos republicanos piensan que la "máquina bien afinada" está a punto de perder las ruedas.

En su primer mes, Obama firmó una ley de estímulo de 787.000 millones de dólares, otra que amplió el seguro de salud para niños y otra para asegurar la igualdad salarial a las mujeres. Trump ha emitido órdenes ejecutivas sin aprobación legislativa, generalmente de corto alcance. La única con consecuencias amplias —

que prohíbe el ingreso de personas de siete países— ha sido bloqueada por la justicia.

TRUMP: "Tuvimos 306 (votos en el Colegio Electoral) porque la gente salió a votar como nunca antes (...). Creo que fue la mayor victoria en el Colegio Electoral desde Ronald Reagan".

LOS HECHOS: Los ganadores de cinco de las siete elecciones anteriores obtuvieron mayorías más grandes que Trump. Fueron George H.W. Bush en 1988, Bill Clinton en 1992 y 1996 y Barack Obama en 2008 y 2012.

Los periodistas de The Associated Press Robert Burns, Mark Sherman y Jim Drinkard contribuyeron a este despacho.

Los AP VERIFICA en inglés están en http://apne.ws/2kbx8bd